
公益社団法人愛知県医師会 第 18回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 9月 21日(木) 午後 3時 15分～午後 4時 25分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅  間 瀬 光 人 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  大 石 明 宣 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①公益財団法人日本尊厳死協会東海北陸支部(支部長 野嶋庸平)の行う令和 5年度リビ

ングウイル研究会東海北陸地方会〔11/4(土)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、標記地方会への共催が承認された。 

 

(２)学校法人日本福祉大学創立 70周年記念事業本部顧問の就任について 

樫尾理事より説明され、標記顧問に柵木会長を推薦することが承認された。 

 

 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～5 の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 



No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 10/20(金) 
愛知県医療事故調査等支援団体

等連絡協議会幹事会 
名古屋東急ホテル 

渡辺理事 

横山理事 

2 11/7(火) 精度管理小委員会 404会議室(仮事務所) 
小出理事 

浦田理事 

3 11/16(木) 
愛知県国民医療推進協議会地域

集会 

ルーセントタワー

(TKPガーデンシティ) 

樫尾理事 

大輪理事 

4 11/29(水) 
愛知県医師会と愛知県看護協会

との懇談会 
愛知県看護協会 

大石理事 

大輪理事 

5 12/17(日) 愛知県医師会 PTLS講習会 名古屋掖済会病院 
河村理事 

舩橋理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)警察部会幹事会役員の変更並びに幹事会〔11/27(月)〕について 

舩橋理事より説明され、標記幹事会役員の変更が承認された。また、幹事会をナデ

ィアパークにて開催することが併せて承認された。 

 

―協議事項― 

４．瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の小児在宅医療導入研修会〔10/21(土)〕の共

催並びに経費の一部負担について 

森理事より説明され、標記研修会への共催並びに経費の一部負担について承認さ

れた。 

 

５．その他 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．全国医師会共同利用施設総会〔9/9(土)・9/10(日)〕について 

(日本医師会主催：岡山コンベンションセンター、ホテルグランヴィア岡山) 

   大輪理事より、日本医師会松本会長の特別講演の後、3つの分科会(医師会病院関

係、検査・健診センター関係、介護保険関連施設関係)に分かれて討論が行われ、

どの分科会においても、利便性(ICT活用)、収益、人材確保が課題となったこと

が報告された。 

 

２．日医学校保健委員会(WEB会議)〔9/13(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

西脇理事より、会長諮問に対する答申原稿(案)につき、意見交換を行い今後の方

針を確認したこと、「学校医のすゝめ」の進捗報告があったこと、「学校保健講習

会」の開催方法、メインテーマ等について意見聴取があったことが報告された。

また、スクールトレーナー制度、都道府県医師会・郡市区医師会における学校保

健の取り組みに関する考察、いじめ調査アドバイザーについて参考資料の説明が

あったと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

３．報道関係者との懇談会及び懇親会〔9/14(木)〕について 

(名古屋クレストンホテル) 

大輪理事より、柵木会長から報道関係者へ向けて出産費の保険適用への問題点に

ついて、横山理事から診療報酬改定について情報発信を行ったと報告された。 

 

４．学校保健部会幹事会(WEB会議)〔9/12(火)〕について 

(804会議室) 

西脇理事より、今年度の学校医・園医の報酬調査結果について説明を行い、令和

6 年度学校医・園医の報酬要望額について協議し、昨年度と同様の要望を提出す

ることが承認されたと報告された。また、令和 5年度学校保健シンポジウムにつ

いて、テーマを「学校現場での医療的ケア」とし開催することが承認されたと補

足された。 

 

５．広報委員会(WEB会議)〔9/13(水)〕について 

(805会議室) 

田那村理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討した

と報告された。会員の欄については 3件が投稿され、そのうち 1件を執筆者に修

正していただき、掲載することとなり、1件は掲載を見合わせ、1件は執筆者に修

正していただき、再審査することとなったと報告された。また、「愛知医報」表紙



作品の募集方法について検討し、来月の委員会で内規を提示し決定することとな

ったと補足説明された。 

 

６．母体保護法指定医師審査委員会(WEB会議)〔9/13(水)〕について 

(804会議室) 

舩橋理事より、母体保護法指定医師審査対象者と研修連携施設の登録申請につい

て審査を行い、了承されたことが報告された。 

 

７．講演会・研修会等について                  *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～№4の本会研修会は資料により報告とすると発言され

た。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 9/8(金) 産業医研修会 109名 
舩橋理事 

河村理事 

2 9/8(金) 愛知県救急医療推進大会 

大会式典・講演会 

63名 

情報センター見学

ツアー 11名 

河村理事 

舩橋理事 

3 9/9(土) せん妄対策研修会 17名 
森理事 

松浦理事 

4 9/12(火) 
日本医師会認定健康スポーツ医学

再研修会 
42名 

横山理事 

渡辺理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

８．支払基金審査運営協議会〔9/13(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金) 

野田副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

９．愛知県健康づくり推進協議会(WEB会議)〔9/13(水)〕について 

(愛知県主催：WEB 開催) 

浅井副会長より、健康づくりに係る 3計画の次期計画策定を行ったと報告された。 

 

１０．愛知県子ども・子育て会議(愛知県社会福祉審議会児童福祉専門分科会)

〔9/11(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

小出理事より、冒頭の委員長選出のあと、事務局より現在のはぐみんプランの進

捗状況の報告が行われた後、少子化に関する部分につき行われるアンケート調査

の内容について議論したと報告された。また、産科・小児科の医師数の減少や、



最近の増加している看護師不足などマンパワーの問題、また重症障害児数の増加

に伴う医療現場の現状等について説明を行ったと報告された。 

 

１１．愛知県病院協会定例理事会〔9/12(火)〕について 

(愛知県病院協会主催：名古屋 ATビル) 

浦田理事より、新型コロナ感染症の発生状況・中医協における診療報酬改定議論

の動向・県内災害拠点病院 36施設中 13施設は洪水浸水想定区域にある現状等に

つき情報共有と意見交換を行ったと報告された。FRESH-AICHI を(旧)重点医療機

関から愛知県内全病院へ拡大するための案内会を ZOOM 開催することになったこ

と、また他業界の賃上げによる医療介護界からの離職増加や物価高騰による経営

圧迫を危惧し、四病協の政治行動力を期待する声が多く上がったことが報告され

た。 

 

１２．健康情報処理センターあいち運営委員会〔9/13(水)〕について 

(健康情報処理センターあいち主催：健康情報処理センターあいち) 

柵木会長より、大石理事欠席のため、次回第 19回(定例)理事会において報告して

いただくと発言された。 

 

１３．愛知県高齢者等消費者被害見守りネットワークづくりのための関係団体連絡会議

〔9/12(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

松浦理事より、消費生活相談件数は、23年度は 21年度からやや増加したこと、

事例紹介で稲沢市と日進市の見守りネットワーク活動報告がなされたことが報告

された。また、役場内での情報共有の工夫が紹介されたと補足された。 

 

１４．愛知県障害者医療連絡協議会(WEB会議)〔9/12(火)〕について 

(愛知県重症心身障害児者療育ネットワーク会議主催：WEB 開催) 

松浦理事より、「動く重症児」に関して、運動障害があっても動ける子供の新規受

け入れは各施設とも困難で、県内に専用の施設が必要との意見が多数挙がったこ

とが報告された。また、重症心身障害児の ACPについては癌末期の患者と大きく

異なり、生命予後に係わるイベントが常に起こりうる特殊性等から ACPの取り組

みには課題が多く、今後も意見交換することとなったと補足された。 

 

１５．愛知県障害者虐待防止・差別解消推進協議会〔9/8(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

   森理事より、2022年度の障害者虐待の状況について、速報値の報告があったと報

告された。その後、2023年度の障害者虐待防止に係る取り組みについて、相談窓

口職員やサービス事業所に向けての研修を実施計画していくことが示されたと報

告された。また、障害者差別解消推進について、状況報告と個別事例相談の報告



があったと報告された。 

 

【その他事項について】 

１６．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年９月２１日 

 


